

Zulassungsgrenzen zum Wintersemester 2020/2021

Admission restrictions winter semester 2020/21

1. für die zulassungsbeschränkten Bachelor-Studiengänge (**Major**) im College (Hauptquote und Wartezeitquote)
for bachelor's degree programmes (major) at Leuphana College with restricted admission within the main quota and waiting time quota (EU/EEA applicants)

Studiengang (Major) Degree Programme (Major)	Zulassungsgrenze Admission restrictions		
	Qualifikationskriterien Qualification Criteria	Qualifikationspunkte Qualification Points	Wartesequater Waiting Semesters
Betriebswirtschaftslehre (DE)	N,L	18*	07 (2,9)*
Digital Media (ENG)	N,L	22*	07 (2,5)
Global Environmental and Sustainability Studies (ENG)	N,L	28*	07 (1,8)
Ingenieurwissenschaften (DE)	N,L	11*	02 (3,0)
International Business Administration & Entrepreneurship (ENG)	N,L	24*	07 (2,9)
Kulturwissenschaften (DE)	N,L	18	07 (3,1)
Politikwissenschaft (DE)	N,L	19*	07 (3,3)
Psychologie (Grundlagen) (ENG)	N,L	26*	07 (2,0)
Rechtswissenschaft (Unternehmens- und Wirtschaftsrecht) (DE)	N,L	10*	02 (3,1)*
Studium Individuale (ENG)	N,L	28*	07 (2,0)*
Umweltwissenschaften (DE)	N,L	26*	07 (2,3)*
Volkswirtschaftslehre (DE)	N,L	8*	04 (3,6)*
Wirtschaftsinformatik (DE)	N,L	11*	06 (3,3)

2. für die zulassungsbeschränkten Bachelor-Studiengänge (**Minor**) im College
for bachelor's degree programmes (minor) with restricted admission to College

Studiengang (Minor) Degree Programme (Minor)	Zulassungsgrenze Admission restrictions		
	Qualifikationskriterien Qualification criteria	Qualifikationspunkte Qualification points	Wartesequater Waiting semesters
Betriebswirtschaftslehre (DE)	N,L	12*	02 (2,9)
Bildungswissenschaften (DE)	N,L	17*	07 (3,2)
Digital Business (DE)	N,L	18	07 (3,4)
Digitale Medien/Kulturinformatik (DE)	N,L	17*	07 (3,1)
Nachhaltigkeitswissenschaften (DE/ENG)	N,L	24*	07 (2,5)*
Philosophie (DE/ENG)	N,L	14	02 (2,7)*
Politikwissenschaft (DE/ENG)	N,L	23	04 (2,2)
Popular Music Studies (ENG)	N,L	12*	00 (2,8)*
Psychology and Society (ENG)	N,L	27*	07 (2,0)
Raumwissenschaften (DE)	N,L	19*	06 (2,9)
Wirtschaftspsychologie (DE)	N,L	22*	07 (2,8)*

Die Zulassung erfolgt in erster Linie über den Major, danach über den Minor. BewerberInnen, die einen Platz im Major, jedoch keinen Platz in Ihrem Wunschminor erhalten haben, können bei der Einschreibung einen zulassungsfreien Minor zu wählen.

The first priority for admission is the major, followed by the minor. Applicants who have received a place in the major but not in their preferred minor have the option of choosing a minor without admission restriction at enrollment.

Erläuterungen/Abkürzungen

★ = Hier konnten nicht alle Bewerbungen mit der angegebenen Punktzahl oder Wartezeit zugelassen werden. (Beispiel: Punkte 18* = alle Bewerbungen mit 19 Punkten und nur teilweise Bewerbungen mit 18 Punkten).

N = Note der Hochschulzugangsberechtigung
L = Berufsausbildung und außerschulische Leistungen
T = Studierfähigkeitstest
G = Auswahlgespräch
M = Mathetest

Explanations/abbreviations

★ not all applicants with the indicated number of points or waiting time could be admitted. (Example: points 18* = all applications with 19 points and only some of the applications with 18 points).

N = average grade of university entrance qualification
L = vocational training and extracurricular achievements
T = admission test
G = selection interview
M = mathematics test

3. für die zulassungsbeschränkten Bachelor-Studiengänge (**Lehrerbildung Berufsbildende Schulen**) im College (die Zulassung erfolgte nur nach der zulassungsbeschränkten Fachrichtung)
for bachelor's degree programme **teacher training (vocational schools) with restricted admission (German only)**

Studiengang/Fach	Qualifikations- kriterien	Zulassungsgrenze	
		Qualifikations- punkte	Wartesemester
Lehrerbildung Berufsbildende Schulen Berufliche Bildung in der Sozialpädagogik	N,L	18*	07 (2,8)
Lehrerbildung Berufsbildende Schulen Wirtschaftspädagogik	N,L	17*	07 (2,6)*
Zusätzlich zu wählendes Unterrichtsfach Deutsch	N,L	15*	07 (3,0)
Zusätzlich zu wählendes Unterrichtsfach Mathematik	N,L	alle	alle
Zusätzlich zu wählendes Unterrichtsfach Politik	N,L	12*	07 (3,5)
Zusätzlich zu wählendes Unterrichtsfach: Englisch, Evangelische Religion oder Sport	zulassungsfrei		

Erläuterungen/Abkürzungen

★ = Hier konnten nicht alle Bewerbungen mit der angegebenen Punktzahl oder Wartezeit zugelassen werden.
(Beispiel Berufliche Bildung in der Sozialpädagogik: Punkte 18* = alle Bewerbungen mit 19 Punkten und nur teilweise Bewerbungen mit 18 Punkten).

- N = Note der Hochschulzugangsberechtigung
L = Berufsausbildung und außerschulische Leistungen
T = Studierfähigkeitstest
G = Auswahlgespräch
M = Mathetest

4. für den zulassungsbeschränkten Bachelor-Studiengang (**Lehrerbildung-GHR**) im College
for bachelor's degree programme **teacher training (primary, lower secondary and intermediate school) German only with restricted admission**

Studiengang/Fach	Qualifikations- kriterien	Zulassungsgrenze	
		Qualifikations- punkte	Wartesemester
Lehrerbildung Grund-, Haupt- und Realschulen Lehren und Lernen	↓	2 Unterrichtsfächer zu wählen	
Biologie	N,L	15*	04 (2,6)
Chemie	N,L	alle	alle
Deutsch	N,L	18*	07 (3,1)
Englisch	N,L	15*	02 (2,6)*
Evangelische Religion	N,L	11*	03 (3,3)
Kunst	N,L	15*	07 (3,4)
Mathematik	N,L	13*	04 (3,7)
Musik	N,L	alle	alle
Politik	N,L	12	02 (2,9)*
Sachunterricht	N,L	22*	07 (2,6)
Sport	N,L	16*	07 (3,3)*

Erläuterungen/Abkürzungen

★ = Hier konnten nicht alle Bewerbungen mit der angegebenen Punktzahl oder Wartezeit zugelassen werden.
(Beispiel Unterrichtsfach Deutsch: Punkte 18* = alle Bewerbungen mit 19 Punkten und nur teilweise Bewerbungen mit 18 Punkten).

- N = Note der Hochschulzugangsberechtigung
L = Berufsausbildung und außerschulische Leistungen
T = Studierfähigkeitstest
G = Auswahlgespräch
M = Mathetest

Beispiel zum Punktesystem:

Ein Bewerber hat sich mit folgenden Voraussetzungen für den Studiengang Politikwissenschaft zum Wintersemester 2020/2021 beworben:

Voraussetzungen		dafür erhält der/die BewerberIn
1. Abitur mit einem Notendurchschnitt von 2,2	→	18 Punkte
2. Tätigkeit als Schulsprecher	→	2 Punkte
Gesamtpunkte für das Zulassungsverfahren	=	20 Punkte

Wie Sie aus der entsprechenden Tabelle für den Studiengang Politikwissenschaft entnehmen können, wurden nach Qualifikation noch alle Bewerbungen mit mindestens 20 Punkten zugelassen, bei 19 Punkten wurde unter den Bewerbern und Bewerberinnen gelost. Mit 20 Punkten hätte der Bewerber demnach eine Zulassung zum Studium erhalten.

Example of the point system:

A prospective student has applied for the Global Environmental and Sustainability Studies major for the winter semester 2020/2021 based on the following qualifications:

Qualifications		the applicant receives
1. Average grade of university entrance qualification (e.g. secondary school diploma) 1,3	→	27 points
2. Extracurricular activities: e.g. volunteer work	→	2 points
Total points for the admission procedure	=	29 points

As you can gather from the relevant table for the Global Environmental and Sustainability Studies major, all applications with at least 29 points were still admitted according to qualification, at 28 points admission had to be granted by lottery. At 29 points, the applicant would have been admitted to the degree programme.

For converting your average grade into the German system, international applicants may use the grade converter on our webpage:
<https://www.leuphana.de/en/college/application/zulassung/numerus-clausus.html>

Hinweise zum Zulassungsverfahren im Wintersemester 2020/2021

Auf Grund der Covid-19-Pandemie wurden im Zulassungsverfahren zum Wintersemester 2020/2021 alle Studienplätze innerhalb der Hauptquote auf der Grundlage der Hochschulzugangsberechtigung und der außerschulischen Leistungen (=Stufe 1) vergeben.

Die Tests und Auswahlgespräche (=Stufe 2), die ursprünglich für August vorgesehen waren, fanden in diesem Jahr nicht statt.

Ebenso erfolgte keine Auswahl in der Bestenquote.

Durch die Änderungen der Niedersächsischen Hochschulzulassungsverordnung werden nur noch maximal 7 Wartesemester angerechnet.

Information on the admission procedure for the winter semester 2020/2021

Due to the Covid 19 pandemic, all places in the admission procedure for the winter semester 2020/2021 were allocated within the main quota on the basis of the university entrance qualification and extracurricular achievements (=stage 1).

Admission test and selection interviews (=stage 2), which were originally scheduled for August, were cancelled for 2020.

No selection was made in the best quota either.

Due to the changes in the Lower Saxony Higher Education Admission Ordinance, a maximum of 7 waiting semesters can now be credited.